



## EDUCACIÓN CONTINUADA

Uno de los puntos importantes en los programas de AEXMUN, ha sido su vinculación efectiva y legal a la educación continuada del médico, en cumplimiento del previo convenio con la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional, desde 1996.

Una de las innovaciones de este programa de educación continuada del médico, está en la cobertura de actualización profesional y cultural de los egresados de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional y por ende, a los demás médicos del país desde el momento de su egreso como médicos titulados y por el resto de su vida. No obstante dada la presentación de esa programación desde el Hospital San Juan de Dios, ha permitido que hasta los estudiantes de pregrado puedan beneficiarse de estas actualizaciones.

El programa piloto de cinco años - AEXMUN 2001, ha permitido llevar actualizaciones sobre diferentes tópicos de interés práctico diario a los médicos de las diversas regiones del país, a través de teleconferencias mensuales.

Dichas teleconferencias son dictadas por Profesores Universitarios en su mayoría de la Universidad Nacional y con la participación de docentes de otras universidades como coparticipantes en el panel de expertos que se hace a continuación del tema central, para absolver las preguntas

de este programa interactivo con los asistentes.

En la planeación del programa de teleconferencias se esbozó una estrategia que comprendía, teniendo como base de emisión el Hospital San Juan de Dios, dar participación en forma secuencial a hospitales distritales, regionales y de fronteras. En esa forma se incluyeron los hospitales distritales universitarios como La Samaritana, El Tunal, San Blas y la Clínica San Pedro Claver, en representación del Instituto de Seguros Sociales. Dentro de estos centros hospitalarios se encuentran laborando médicos egresados de la Universidad Nacional o estudiantes de pregrado en el programa de internado de la Nacional y otras universidades.

Dentro de las ciudades intermedias se incluyeron los hospitales San Rafael de Girardot y Federico Lleras de Ibagué. La inclusión de estos hospitales sirvió para la actualización de los médicos de esas regiones así como la supervisión académica de los internos de la Universidad Nacional en dichos sitios.

El Programa de Fronteras consolidó la presencia académica de la Facultad de Medicina y de toda la Universidad Nacional en la Isla de San Andrés, que fue objeto de un reconocimiento especial por parte de la rectoría de la Universidad Nacional para AEXMUN. Se realizó a través del Hospital Timothy Britton de San Andrés Isla, iniciándose también así el programa

presencial de visita de profesores de la Universidad Nacional a dicho centro hospitalario con revista de servicios, junta de decisiones y actualización sobre temas epidemiológicos regionales.

Adicionalmente, se inició el año pasado la proyección de las teleconferencias a nivel universitario distrital con la colaboración del Hospital de San Ignacio de la Universidad Javeriana. Dicha participación interuniversitaria fue tan exitosa que en este año de 1998 el programa de teleconferencias se difundirá a nivel nacional con la inclusión de las teleconferencias a universidades de Antioquia, Valle, Santander, Caldas y de la costa atlántica, de acuerdo con las acciones que en este sentido está desarrollando la decanatura de la facultad y la presidencia de AEXMUN.

De igual manera, se le ha hecho llegar a los socios de AEXMUN los boletines informativos que incluyen los temas de actualización tratados mensualmente. En esta forma al revisar la respuesta de los asistentes a dichas conferencias, se ha visto la favorable acogida que este programa de educación continuada del médico ha despertado, no sólo entre los egresados de la Facultad de Medicina, sino en general de los médicos del país.

Esperamos que nuestro próximo paso de las teleconferencias interactivas en vivo y en directo, proyectadas a todo el país, sean una refrendación gratificante para la

continuidad de estos programas en el año 2001, cuando se haga la evaluación global de este plan piloto.

Uno de los puntos que esperamos desarrollar igualmente, es la extensión del programa de fronteras a la Amazonía, con base en Leticia, para el cual conscientes de la importancia de dicha región, estaremos introduciendo todo el plan de prevención ecológica, no sólo en salud, sino en los diferentes aspectos que gracias al programa que se está desarrollando en San Andrés, pueda servirnos para la ampliación de nuestra presencia en esta región.

En 1998, la iniciación de un programa de gerencia en salud, que será vital para nuestros médicos egresados que se inició en el mes de marzo del presente año, nos va a permitir la capacitación en dicha área en forma periódica, porque se

establecerá como un programa continuado cada dos meses, según las demandas que hemos tenido en las inscripciones realizadas en AEXMUN. Igualmente el programa para egresados sobre informática médica, que ha sido tan bien acogido, abre las puertas para actualización en este tema a los médicos que no hayan tenido esta preparación en su adiestramiento profesional. Estos cursos de informática que ya tienen una trayectoria en la Facultad de Medicina, se ofrecen ahora afortunadamente a todos los miembros de AEXMUN, profesores de la Facultad y demás interesados del área de la salud, previa inscripción en la oficina de la asociación en la Ciudad Universitaria.

La presentación de programas culturales es una de las nuevas metas que tendremos como un nuevo

objetivo de la educación médica continuada de los egresados de la Facultad de Medicina.

Creemos que la labor que hemos venido desarrollando ofrece una serie de oportunidades de actualización académica para los egresados, cumpliendo así el objetivo que tanto la Facultad de Medicina como AEXMUN se propusieron al iniciar el programa que hemos expuesto.

Cualquier sugerencia que los egresados quieran hacernos llegar a AEXMUN, será muy bien recibida para mejorar cada día los fines que nos hemos propuesto para la educación continuada del médico.

**HERNANDO RODRIGUEZ VARGAS**  
Coordinador Científico y de Educación  
AEXMUN

### SEMINARIO TALLER GERENCIA EN SALUD

#### OBJETIVOS

- \* Aportar elementos estructurales en el área gerencial dentro de los esquemas modernos de la administración.
- \* Facilitar la comprensión de la legislación y las normas que establecen las pautas de operación y contratación actual en salud.
- \* Desarrollar algunas habilidades gerenciales para profesionales que laboran como microempresarios.

#### METODOLOGÍA

El programa se adelantará con una metodología integral de conferencias, seminarios y talleres, evaluado mediante actividades prácticas, bajo la orientación de docentes especializados.

#### PROGRAMA

- \* Gerencia y planeación estratégica.
- \* Taller sobre matriz DOFA.
- \* Análisis financiero, costos en el consultorio, sistemas de facturación.
- \* Gestión del talento humano en el consultorio. Perfil de empleados, características de contratación.
- \* Taller sobre gestión del talento humano en el consultorio.
- \* Sistemas de contratación de servicios. La IPS o consultorio.
- \* Taller sobre estrategias de contratación en el consultorio.
- \* Taller sobre costos en el consultorio.
- \* Manejo de publicidad en el consultorio.
- \* Auditoría en gestión de calidad.
- \* Promoción de salud. Manejo en el consultorio.
- \* Mercadeo en el consultorio.
- \* Taller de mercadeo en el consultorio.
- \* Clausura y entrega de certificados por: los Dres. Jaime Campos, Decano de la Facultad de Medicina. Antonio Ramírez Soto, Presidente de AEXMUN, y Miguel Suárez Russi, Coordinador.

**Las fechas de realización de este seminario son: 6, 7, 13 y 14 de marzo; 21, 22 y 23 de mayo en Santafé de Bogotá, D. C. y en Yopal el 27 de abril de 1998.**